



CAPITANAS

Últimos precriterios

Hoy, la Secretaría de Hacienda, cuyo titular es **Rogelio Ramírez de la O**, presenta los Precriterios Generales de Política Económica para 2025.

El documento sienta las bases de las proyecciones que el Gobierno federal tiene de la economía mexicana y los objetivos en materia de finanzas públicas.

El de este año es de especial relevancia, pues lo ha trabajado la Administración que está por concluir y define muchas cosas de lo que tendrá que enfrentar la siguiente.

Entre las cifras más esperadas se encuentran las perspectivas de crecimiento económico tanto para 2024 como para 2025, así como el nivel inflacionario que está considerando Hacienda para hacer los pronósticos de gasto e ingreso del siguiente año.

Y muy importante: también se podrá saber el escenario que el actual Gobierno pretende dejar para 2025 a su sucesor y veremos qué tan optimista es la perspectiva respecto al elevado —y muy cuestionado— déficit fiscal.

Este es el primer documento del ciclo anual de planeación de finanzas públicas que se entrega al Congreso. La segunda entrega son los Criterios Generales y el Proyecto de Presupuesto, que en año de cambio de Gobierno es trabajado en conjunto entre la Administración saliente y la entrante.

Estrena vicepresidencia

Marlene Garayzar, cofundadora de la plataforma de productos y servicios financieros Stori, fue nombrada vicepresidenta de la International Chamber of Commerce (ICC) México, cargo que ocupará hasta 2026.

Esta capitana es la primera mexicana en fundar una empresa unicornio, Stori, que ya está valuada en más de mil 200 millones de dólares, con cerca de 3 millones de clientes.

La ICC es una organización global que promue-

ve el establecimiento de una economía de mercado con responsabilidad social y sustentable, así como auspiciar una mayor certidumbre para las operaciones empresariales internacionales.

Con la incorporación de Garayzar al equipo de ICC se busca fortalecer el trabajo en pro del desarrollo económico sostenible e inclusivo en México.

Entre las mayores áreas de aporte de Garayzar se encuentran las actividades relacionadas con buen gobierno corporativo y las áreas de innovación digital. Esto, debido a que la



ALEJANDRA RIVERO...

Es directora de Responsabilidad Social y Sustentabilidad de Banregio, área que fundó en 2015 y desde donde hoy lidera los programas sociales, ambientales y de diversidad e inclusión del banco. Ha desarrollado programas crediticios dirigidos a mujeres y mayores de 50 años, así como proyectos de educación financiera.

ICC mantiene dentro de sus temas estratégicos para 2024 y 2025 el impulso de una economía digital y el crecimiento continuo de las tecnologías de la información.

La International Chamber of Commerce México, que actualmente preside **Claus Von Wobeser**, también impulsa propuestas del sector privado en materia de ciberseguridad, Inteligencia Artificial, protección de datos personales y derechos de autor.

Expansión de negocios

La empresa tecnológica N5, especializada en la industria financiera, desplegará una estrategia para expandir sus negocios a nivel global y México está contemplado.

Para acelerar su crecimiento, la compañía planea invertir 20 millones de dólares este 2024 en diferentes adquisiciones en el País.

Esto, con el objetivo de fortalecer su presencia en toda América Latina y establecer una base más sólida en México, además de acelerar su crecimiento.

Las empresas por la que se apostará N5, que lleva **Julián Colombo**, están inmersas en el desarrollo de software y en la prestación de servicios profesionales para la industria financiera, con preferencia por aquellas que ya tengan un ingreso anual de al menos un millón de dólares.

Solo en 2023, N5 experimentó un aumento de 275 por ciento en su número de clientes, y en las prime-



ras semanas de 2024 añadió más de seis grandes nombres de la industria financiera de América Latina a su cartera de clientes, que ya cuenta a empresas como Santander, Mastercard, Itaú, BCI, Interbank y BCP, entre otros.

Vivienda en Cancún

Los proyectos de infraestructura detonados en Cancún consolidaron una mayor venta de viviendas para la desarrolladora Cadu, que encabeza **Pedro Vaca**.

En el cuarto trimestre de 2023, la empresa logró aumentar 6 por ciento sus ventas, principalmente por un proyecto de vivienda nueva en este destino del Caribe.

La inmobiliaria afirma

que se vio beneficiada de una mayor actividad turística y de desarrollo de proyectos, entre ellos el aeropuerto de Tulum y el Tren Maya.

Tanto la vivienda de interés social como la de segmento medio fueron las más demandadas en esta ciudad.

Se espera que este mercado todavía genere más ventas. Cadu resalta que la demanda potencial de derechohabientes del Infonavit en Quintana Roo se encuentra en su nivel más alto desde que se tiene registro, superando los 139 mil afiliados.

Este es uno de los factores por los cuales la empresa estima que en este 2024 sus ingresos crecerán a doble dígito.

capitanes@reforma.com